

Viernes 20 de Junio 2025

CMIC NACIONAL

Pemex pagó 147 mil mdp a proveedores

(2025-06-20, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 12)

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó que los proveedores del sector energético paren actividades a causa de las deudas acumuladas de Pemex de las cuales, dijo, la petrolera estatal ya pagó 147 mil millones de pesos. Al adeudo con proveedores energéticos se suman casi siete mil millones de pesos que la petrolera estatal no ha pagado a empresas constructoras, según cálculos de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El martes, el presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**, indicó que la deuda de la petrolera es un tema delicado y apuntó que dicho monto es una estimación porque hay muchas empresas que no tienen un registro de la deuda.

Digital Plural (Sitio), La Prensa,

Pemex adeuda 7 mil millones de pesos a constructores: CMIC

(2025-06-19, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio),)

Se estima que la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con el sector de la construcción asciende ya a 7 mil millones de pesos, una cifra nunca antes vista, señaló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**. En conferencia de prensa, explicó que en lo que va de 2025 aumentó de forma acelerada el número de empresas constructoras que se han acercado al organismo para denunciar adeudos pendientes por parte de Pemex. Esta dinámica, dijo, ha alcanzado una magnitud "inédita", pues a diferencia de años anteriores, ahora los montos en juego comprometen la viabilidad financiera de las compañías.

Industry&Energy Magazine (Sitio), Energy 21 (Sitio), Renueva TV ZAC (sitio), Canal 121 Telefórmula, Latinus_us Youtube,

El dilema de Banxico: Darío Celis

(2025-06-19, Redacción, Cancunissimo QROO (sitio),)

Reducir la jornada laboral a 40 horas es un avance necesario, pero su implementación sin apoyos podría paralizar al sector construcción. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que preside **Luis Méndez Jaled**, advierte un alza de hasta 30% en costos de producción y 21% en salarios. Para evitar impactos negativos, el gobierno debe ofrecer incentivos fiscales, subsidios y programas de capacitación. La transición debe ser gradual y estratégica, priorizando la productividad sin sacrificar la competitividad. El Debate SIN (sitio). Correo GTO (sitio).

Promueven obras que mejoran la vida de las y los yucatecos

(2025-06-19, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio),)

En un ejercicio de diálogo y coordinación, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) sostuvo una reunión de trabajo con la secretaria de Infraestructura para el Bienestar, Alaine López Briceño, quien presentó las prácticas implementadas en Yucatán ante el presidente nacional del organismo, **Luis Méndez Jaled**. "Como ha instruido el gobernador Joaquín Díaz Mena, la administración estatal prioriza el trabajo conjunto con el sector privado, reconociéndolo como una vía fundamental para construir infraestructura con impacto social",

Síntesis Informativa

expresó López Briceño. Durante la sesión se establecieron compromisos para futuros proyectos, con énfasis en el enfoque social de la obra pública, la participación ciudadana en la planeación y el uso eficiente de la inversión pública como herramientas para avanzar en la transformación del Estado.

Progreso Hoy YUC (sitio), Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio),

En entrevista, Luis Méndez, Presidente de la CMIC, habló sobre las deudas de Pemex.

(2025-06-19, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó su preocupación por las deudas que Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene con los proveedores de la industria de la construcción. Méndez indicó que la deuda registrada asciende a aproximadamente 3,000 millones de dólares, aunque estimaciones no documentadas podrían elevarla a más del doble. Destacó que algunas empresas llevan más de 12 a 14 meses sin recibir pagos, lo que afecta gravemente su capacidad para contraer nuevos trabajos y cumplir con obligaciones fiscales y laborales. Además, mencionó que los trámites administrativos y la implementación de un nuevo código de registro por parte de Pemex complican aún más la situación. Méndez subrayó la importancia de esta industria para el empleo en el país y la necesidad urgente de establecer mesas de diálogo con Pemex y la Secretaría de Energía para buscar soluciones y pagos compensatorios. También mencionó que están intentando comunicarse con la Secretaría de Hacienda para abordar el tema de las deudas.

En entrevista, Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, habló sobre la iniciativa del gobierno federal para regular las viviendas invadidas.

(2025-06-19, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, expresó su preocupación por la iniciativa del gobierno federal para regularizar viviendas invadidas. Méndez Jaled destacó la importancia de revisar el marco jurídico para proteger los derechos de los propietarios y evitar incentivar la invasión de viviendas. Señaló que el 73% de las viviendas en México son informales y que el rezago habitacional es de casi 10 millones, lo que indica un problema serio, pero no justifica medidas que puedan promover la ocupación irregular. Propuso en su lugar políticas de estado que brinden certidumbre jurídica, un acuerdo nacional para fortalecer la vivienda social, y mejorar la planeación urbana y los financiamientos para el desarrollo de viviendas, enfatizando la necesidad de un crecimiento territorial y desarrollo urbano armónicos.

DELEGACIONES CMIC

<u>Capacita Secretaría del Trabajo a integrantes de la CMIC Tampico sobre actualizaciones en leyes laborales</u>

(2025-06-19, Redacción, Reportacero (Sitio),)

En un esfuerzo por fortalecer el conocimiento y cumplimiento de la normatividad laboral entre el sector productivo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, encabezada por Luis Gerardo Illoldi Reyes, llevó a cabo una jornada de capacitación dirigida a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Tampico. Este evento, promovido por la Subsecretaría de Empleo y Previsión Social, a cargo de Carolina Iveth



Martínez Molano, tuvo como objetivo brindar información actualizada sobre las reformas a la Ley Federal del Trabajo, así como las Normas Oficiales Mexicanas relacionadas con la seguridad y salud en el trabajo, elementos clave para garantizar entornos laborales dignos y seguros.

Constructoras de Durango lista para la Presa Tunal II: CMIC

(2025-06-19, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Durango, Francisco Salazar Mendía, aseguró que sí hay condiciones para que las constructoras de Durango participen en la licitación de la Presa Tunal II. Ocho de las empresas más fuertes del estado ya forman un consorcio para entrar juntas en el proceso. Salazar Mendía afirmó que las empresas locales tienen la capacidad para ejecutar la obra, además, explicó que ya revisaron las bases y el catálogo de conceptos, señalando que el proyecto podría realizarse con solo dos empresas de la entidad. Sin embargo, mencionó que el catálogo es escueto. Faltan volúmenes y especificaciones en muchos conceptos. Por eso, hoy se celebrará una junta de aclaraciones. Ahí se resolverán todas las dudas pendientes.

Posta CDMX (Sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio), NewsWeek México (Sitio),

Reconoce Xóchitl Contreras inversión estatal para transformar la infraestructura en Ciudad Juárez

(2025-06-19, Redacción, Por la Libre EDOMEX (sitio),)

Luego de la reciente sesión ordinaria de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Juárez, la diputada del PAN Xóchitl Contreras reconoció el impulso que ha dado el Gobierno del Estado a obras estratégicas con enfoque social, destacando una inversión superior a los 1,500 millones de pesos en infraestructura hídrica para 2025. Señaló que estas acciones responden a necesidades históricas de la ciudad y demuestran un compromiso serio con la transformación del entorno urbano.

La visión de Chihuahua CHI (sitio), CDJ CHIH (sitio), Omnia CHIH (Sitio), Primera Persona DGO (sitio), Pendulo CHIH (Sitio), Código Tres CHIH (Sitio), La Jiribilla CHIH (sitio),

Maru Campos impulsa obras de impacto social en Ciudad Juárez

(2025-06-19, JUAREZHOY, Juárez Hoy CHIH (sitio),)

Al participar en la Sesión Ordinaria de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Delegación Juárez, la gobernadora Maru Campos exhortó a sus miembros a colaborar con obras de infraestructura que generen un verdadero impacto para la ciudadanía. Añadió que es necesario trabajar en proyectos que transformen la vida de la población, no solo en aquellos que solo atraen los reflectores mediáticos. Durante el desarrollo del evento, la mandataria fue reconocida por el sector de la construcción, por el impacto positivo que las obras ejecutadas por su administración, ha generado en la frontera.

CMIC Puebla propone megaproyectos: Metro, túnel y conectividad carretera

(2025-06-19, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio),)

En un esfuerzo por potenciar la infraestructura y la economía local, Gustavo Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Puebla, presentó ambiciosas propuestas de conectividad carretera. Estas iniciativas buscan no solo mejorar la movilidad, sino detonar el desarrollo en puntos clave del estado, especialmente en la

Síntesis Informativa

región de Huejotzingo. Vargas Constantini destacó que el proyecto del Metro en Puebla es factible y viable, se tendría que pensar en el proyecto ejecutivo de lo que sería la Línea 1.

Instala Municipio un módulo de información en Ciudad Deportiva para invitar al Presupuesto Participativo 2026

(2025-06-19, Redacción, Municipio Chihuahua CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal, a través de la Coordinación de Participación Ciudadana, instaló un módulo de información del Presupuesto Participativo en la Ciudad Deportiva, para informar sobre dicho programa y hacer que más personas se sumen. Será hasta el 1 de agosto que las y los interesados puedan ingresar su proyecto de mejora para la ciudad ya se en la rehabilitación o construcción de parques, pavimentación, iluminación, para sus colonias, infraestructura en el sector educativo, centros comunitarios, espacios deportivos, entre otros. Asimismo, informan sobre los foros de asesoría, que se realizarán los sábados 21y 28 de junio, así como los 5 y 12 de julio en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Futuro CHIH (sitio), Primera Persona DGO (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Puntero CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio), Notiissa CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),

Infonavit construirá 800 casas con predios donados en Juárez

(2025-06-19, Redacción, Akro Noticias CHIH (sitio),)

El presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, firmó un convenio con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) mediante el cual el Ayuntamiento donó 5.4 hectáreas al Gobierno Federal para la construcción de 800 viviendas de interés social. La firma del acuerdo tuvo lugar durante un encuentro con desarrolladores y constructores en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), donde también participó el titular nacional del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, quien presentó los lineamientos del Programa de Vivienda para el Bienestar.

Entregan volantes para invitar al Presupuesto Participativo 2026

(2025-06-20, Redacción, Notiissa CHIH (sitio),)

La Coordinación de Participación Ciudadana, realizó un crucero en la intersección del periférico de la Juventud y la avenida Francisco Villa, para invitar a la ciudadanía a ser parte del Presupuesto Participativo 2026. Entre las cosas a los que invitaron a la ciudadanía fue a la recepción de proyectos que estará vigente hasta el 1 de agosto, así como a los foros de asesoría, que se realizarán los sábados 21y 28 de junio, así como los 5 y 12 de julio en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Destinarían 310 mdp a ideas ciudadanas

(2025-06-20, El Diario, Juan Carlos Núñez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La coordinadora de Participación Ciudadana del Municipio de Chihuahua, Laura Patricia Contreras Duarte, comentó que contemplan recursos por más de 310 millones de pesos para el Presupuesto Participativo 2026, en el que los ciudadanos podrán presentar proyectos para mejorar su entorno. Para esto, los Foros de Asesoría están abiertos, destacando que el fin es que las personas puedan detallar sus propuestas y generar un buen plan para ingresar en la lista de los que serán votados. Los realizarán los sábados 21 y 28 de junio, así como 5 y 12 de julio, de 9:00 de la mañana a 1:00 de la tarde, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la**

Síntesis Informativa

Industria de la Construcción (CMIC), ubicadas en la avenida Universidad 2739, de la colonia San Felipe Etapa I.

CONSTRUCCIÓN

Desarrollo sustentable y ciudad: una visión desde la acción urbana

(2025-06-19, Redacción, Índice Politico (sitio),)

Hablar de desarrollo sustentable en una ciudad como la Ciudad de México no es sólo referirse a criterios ecológicos o eficiencia energética: es, ante todo, una visión integral de cómo crecer de manera equitativa, funcional y resiliente. En el contexto urbano, el desarrollo sustentable se traduce en generar comunidad, recuperar el espacio público, introducir servicios donde hacen falta, y garantizar que el crecimiento no ocurra a costa del bienestar social o ambiental, sino en favor de ambos.

Construcción más rápida y rentable: La apuesta tecnológica de USG

(2025-06-20, Redacción, Revista Infraestructura CDMX (sitio),)

USG, empresa líder en la fabricación de sistemas para la construcción ha diseñado nuevas tecnologías que han sido adoptadas por desarrolladores inmobiliarios, arquitectos y constructores en distintos puntos del país, particularmente en Guadalajara, Monterrey y Mérida, donde ha demostrado su eficiencia en proyectos residenciales, comerciales e industriales. USG Structo-Steel®, el sistema constructivo estructural desarrollado por USG, reportan una diferencia tangible en los procesos de edificación en seco en México, al ofrecer soluciones más rápidas, precisas y sostenibles frente a los retos del sector.

La diputada Patricia Mercado advirtió sobre la falta de planeación urbana y de movilidad en la construcción de viviendas sociales.

(2025-06-19, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

La diputada Patricia Mercado, presidenta de la Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados, ha denunciado la falta de planeación urbana y de movilidad como causas del abandono de numerosas casas de interés social en México, muchas de ellas adquiridas mediante créditos del Infonavit. Durante el foro "Menos carros, más personas: repensando la movilidad urbana en México", Mercado destacó la construcción de miles de viviendas sin considerar la conexión con la planeación urbana, el transporte y la garantía de servicios básicos como el acceso al agua. Esta situación ha llevado al abandono de estas viviendas, subrayando la necesidad de una mejor planificación en futuros proyectos de vivienda social.

¿La tecnología puede solucionar el problema latinoamericano de vivienda?

(2025-06-20, Raúl Parra, Dpl news (sitio),)

Las ciudades latinoamericanas enfrentan numerosos problemas: congestión, crisis habitacional abandono de viviendas, contaminación y aislamiento social. En ese contexto, ¿la tecnología podría incidir en solventar alguno de ellos? Sobre eso, y su aplicación generalizada al desarrollo inmobiliario y el mercado del real estate versó la octava edición de PropTech Latam Summit. A lo largo del más de centenar de conferencias con ponentes de más de una docena de países de Latinoamérica, se abordó todo el desarrollo del ciclo inmobiliario, desde la construcción hasta la venta y monitoreo de las casas. Los participantes del panel Contech y la Construcción del Futuro

Síntesis Informativa

coincidieron en que el principal desafío de la tecnología aplicada a la industria de la construcción es la confianza.

RELEVANTES NACIONALES

En el abandono, 32 mil viviendas

(2025-06-20, Jorge Almaquio García, El Heraldo de México, . 1, 6)

Más de 32 mil viviendas del Infonavit se encuentran en situación de inhabitabilidad, deshabitados o en ruinas, principalmente por falta de pago de saldos en créditos superiores a 400 mil pesos, de acuerdo con el apartado de Dictamen de Vivienda del Informe Anual de Actividades 2024 que envió el instituto al Congreso de la Unión. En el documento se indica que se ha identificado este número de créditos con distintas situaciones de habitabilidad, concentrados principalmente en cuatro delegaciones regionales del país: Nuevo León, Jalisco, Hidalgo y Veracruz, que en conjunto representan 49 por ciento del total.

Alertan de contagio de leyes censura con gobiernos de Morena

(2025-06-20, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Expertos alertan sobre el riesgo de que las leyes censura se repliquen en otras entidades que gobierna Morena "transgrediendo los derechos humanos la libertad de expresión". En Puebla y Campeche se aprobaron este tipo de leyes; en el Congreso de la Unión se debate una ley de telecomunicaciones que permitiría al gobierno bloquear plataformas digitales censurar contenidos: también la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para intervenir comunicaciones, y la Ley de la Guardia Nacional, que legaliza la vigilancia de las comunicaciones por parte del Ejército.

Reos se conectan a internet con Starlink

(2025-06-20, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)

El 94% de los módems incautados en diversas prisiones por fuerzas federales en México en lo que va del año han sido encontrados en el penal estatal de Aguaruto, en Culiacán, Sinaloa, lo que incluye tres antenas de la empresa Starlink, para internet satelital. Según datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) federal, desde febrero y hasta el 11 de junio, en tres penales fueron asegurados 99 módems, de los cuales 93 fueron se encontraron en Aguaruto, cuyo nombre oficial es Centro de Ejecución de las Consecuencias, Jurídicas del Delito de Culiacán, Sinaloa.

La quinta revolución

(2025-06-20, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La reducción de la jornada laboral abre paso a que la irrupción de la IA en los sectores productivos compense la transición, pero también pone sobre la mesa la discusión acerca de la regulación para el uso ético de estas herramientas. El uso de la IA tiene el potencial de mejorar la eficiencia de las empresas y optimizar sus procesos; no obstante, en nuestro país su implementación aún causa preocupación por la falta de una regulación clara, la ciberseguridad y la protección de datos personales.

Contamina otra nave fallidade Musk ejidos y el río Bravo

(2025-06-20, Ángel Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)



La nave espacial Starship 36, propiedad de SpaceX, estalló la noche del miércoles a solo 100 metros de territorio mexicano, provocando la dispersión de restos de metal, plástico y otros componentes en el río Bravo yen campos de cultivo y pastoreo del municipio de Matamoros, en el noreste de Tamaulipas. Aunque aún se investigan las causas del percance, dijo que el análisis inicial apunta a la posible falla de un tanque presurizado, conocido como COPV, que contiene nitrógeno gaseoso en la zona del cono frontal de Starship.

Sheinbaum apoya prisión automática

(2025-06-20, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum defendió la prisión preventiva oficiosa, frente a la situación de inseguridad en el país y la presencia de grupos de la delincuencia organizada. En su conferencia, la mandataria fue cuestionada en torno a un proyecto de sentencia publicado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que modificaría los alcances de este mecanismo, que permite a un juez o jueza encarcelar, sin juicio previo ni sentencia condenatoria, a sospechosos de delincuencia organizada, homicidio doloso, y otros incluidos en un catálogo de más de 20 delitos.

México mantiene lugar 11 entre los países que más IED atrajeron en 2024

(2025-06-20, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23)

México se mantuvo en la posición 11 en la clasificación de las economías que más atrajeron flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2024, informó la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). El país captó 37,000 millones de dólares en 2024 en comparación con 36,000 millones de dólares en 2023. En su Informe sobre las inversiones en el mundo 2025, la UNCTAD refiere que las entradas de IED a México se impulsaron por la manufactura y la logística.

Condenan Putin y Xi el ataque de Israel a Irán

(2025-06-20, Juan Pablo Duch, La Jornada, . 1, 25)

Los presidentes de Rusia y China, Vladimir Putin y Xi Jinping, condenaron los ataques de Israel a Irán, afirmando que la solución debe ser diplomática y no militar. Según el Kremlin, ambos líderes coincidieron en que los ataques violan la Carta de la ONU y otras normas del derecho internacional. Rusia también ha advertido a Estados Unidos sobre las consecuencias de una posible intervención militar en el conflicto.

Permanece economía mexicana estancada

(2025-06-20, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

La economía mexicana apunta a una contracción en mayo, afectada principalmente por el declive en la actividad industrial, lo que confirma un estancamiento que se prolongó hacia el segundo trimestre. El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI retrocedió 0.3 por ciento anual en mayo, su peor desempeño en el año. Las actividades secundarias observarían una caída de 1.1 por ciento, con lo que ligarían tres meses a la baja, mientras que para el sector servicios habría un moderado crecimiento del 0.1 por ciento.

Busca la 4T eliminar fiscalías autónomas

(2025-06-20, Miriam García, Reforma, . 1)



Morena y sus aliados van ahora por acabar con las Fiscalías Generales de Justicia de los Estados como órganos autónomos. Con el argumento de que el modelo no ha funcionado, el senador morenista Waldo Fernández dijo ayer que su partido, PT y PVEM están analizando en la Cámara alta presentar una iniciativa para que éstas vuelvan depender del Ejecutivo estatal que éste proponga al titular.

Avanza CURP biométrica anticorrupción

(2025-06-20, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 5)

Las comisiones del Senado aprobaron la CURP con datos biométricos, que se convertirá en el arma de los tres niveles de gobierno para tratar de acabar con la corrupción en la administración pública. Esto, porque los trámites se realizarán de manera virtual con la Llave MX, que estará vinculada a la CURP. El dictamen, aprobado con 29 votos a favor del oficialismo y 13 en contra de los opositores, será aprobado en el pleno la próxima semana, en un periodo extraordinario.

Arreando al Elefante // Mujeres todoterreno

(2025-06-20, Ana María Vázquez, Basta, . 3)

Del actual gobierno de la doctora Sheinbaum hay dos mujeres que se destacan y que, por cierto, repiten como funcionarias por su gran desempeño en el gobierno anterior, la primera de ellas Alicia Bárcena, diplomática y bióloga que actualmente está al frente de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la también académica fue secretaria de Relaciones Exteriores en el gobierno del expresidente López Obrador y antes de ello, Embajadora de México en Chile, directora de la CEPAL, y varios cargos más.

Saldo blanco, tras golpe de 'Erick' en Oaxaca y Guerrero

(2025-06-20, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 1, 5)

El huracán Erick tocó tierra en Pinotepa Nacional, Oaxaca entre las 5:00 a.m. y las 5:30 a.m. con categoría 3. Al momento no se reportan pérdidas humanas o personas desaparecidas; sin embargo, llamaron a no bajar la guardia, tanto en la zona de impacto como en otras regiones que serán afectadas por el fenómeno natural antes de disiparse. Antes de este reporte presidencial, Laura Velázquez Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil, expuso que para la mañana del jueves había 21,508 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 9,632 en Oaxaca y 11,876 en Guerrero; 9,071 elementos de la Marina, 6,418 en Oaxaca y 2,653 en Guerrero; así como servidores del Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) con equipamiento especializado para hacer acciones en ambos estados.

En Oaxaca y Guerrero Despliegue nacional de Protección Civil por el impacto del huracán "Erick"

(2025-06-20, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 12 13)

El huracán "Erick" tocó tierra ayer jueves a las 05:30 horas como categoría 3 en el municipio de Santiago Pinotepa Nacional, Oaxaca, con vientos máximos sostenidos de 205 kilómetros por hora, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El meteoro, que bajó de categoría 4 en la escala Saffir-Simpson durante la madrugada, provocó intensas lluvias, marejadas, derrumbes e inundaciones en diversas comunidades costeras. La Secretaría de Marina reportó que, al momento del impacto, el centro del huracán se localizaba a 28 kilómetros de Punta Maldonado, Guerrero, y a 178 kilómetros de Acapulco.



Erick sólo deja daños materiales

(2025-06-20, De la Redacción, La Jornada, . 1, 27 28)

El gobernador Salomón Jara Cruz, informó que hasta ahora no hay víctimas mortales por el paso del huracán "Lidia" en la entidad. Asimismo, resaltó la eficacia que tienen los planes DN-III y Marina, que mediante protocolos bien establecidos permiten auxiliar con prontitud a las comunidades afectadas por los desastres naturales.

Arte, lujo y naturaleza

(2025-06-20, José Omar Moreno, El Universal, . 1, 4)

El aeropuerto más cercano a Careyes es el de Manzanillo-Costalegre, aproximadamente a una hora y 20 minutos en auto. También hay paseos en lancha para recorrer la costa y observar la vida marina en libertad de delfines y ballenas, especialmente; se organizan avistamientos de aves, como flamencos, cigüeñas y águilas; excursiones en kayak y paddleboard; esnórquel y buceo (se requiere certificación PADI); e incluso clases de surf en playas cercanas, como Arroyo Seco, Boca de Iguanas, Barra de Navidad, Chamela y Chalacatepec.

"Uno de los desafíos de la Marina es desarrollar el sistema portuario"

(2025-06-20, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 12)

México cuenta con 103 puertos y 15 terminales habitadas en más de 11 mil kilómetros de litorales, que integran el Sistema Portuario Nacional. Ahí es donde se movilizan todo tipo de mercancías y nos posiciona como uno de los países donde más comercio se hace de toda América. El Coordinador General de Puertos y Marina Mercante, Manuel Gutiérrez Gallardo, destaca la tecnología y automatización en las terminales marítimas; señala avances para que los barcos generen menos contaminación.

"Erick" deja daños considerables a su paso

(2025-06-20, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

Vientos que por momentos tuvieron rachas de hasta 250 kilómetros por hora, a las cinco y media de la mañana de este jueves 19 de junio, con categoría tres según la escala Saffin-Simpson, el huracán "Erick" "tocó tierra" en el Corralero, municipio de Pinotepa Nacional, Oaxaca, causado daños materiales de consideración en varios ayuntamientos de la entidad, donde se encuentran comisionados miles de marinos, militares, guardias nacionales y personal de Protección Civil, quienes de inmediato atienden a los ciudadanos que les requieren.

Invierten 32.8 mmdp en seis puertos del país

(2025-06-20, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 1, 25)

Continúan los trabajos de ampliación y modernización de seis puertos estratégicos del país, como parte del plan nacional de infraestructura y el Plan México 2030, con una inversión total de 32 mil 875 millones de pesos, que se dio a conocer en diciembre de 2024. El capitán de Altura Manuel Fernando Gutiérrez Gallardo, coordinador de Puertos marina mercante de la Secretaría de Marina, detalló que los puertos con obras son el de Ensenada (Baja California), Lázaro Cárdenas (Michoacán), Manzanillo (Colima), Progreso (Yucatán), Acapulco (Guerrero) y Veracruz.

Alistan purga en aduanas

(2025-06-20, Arturo Páramo, Excélsior, . 2)



Las aduanas serán sometidas a revisión y modernización, pues existen algunas en las que se mantienen prácticas de corrupción en la entrada de productos a México. "Tenemos que hacer más eficiente el proceso de aduanas, en eso está trabajando la Agencia Digital, la Marina, la Sedena, todo, el propio (Rafael) Marín (director de aduanas), para que las revisiones que se hacen no retrasen el comercio.

Erick provoca daños en Oaxaca y Guerrero

(2025-06-20, Adriana Covarrubias, El Sol de México, . 1, 6)

Erick dejó daños menores a su paso por Oaxaca y Guerrero, por lo que el puerto de Acapulco reactivó todas sus actividades con excepción de las clases. El Congreso Mexicano de Petróleo se inaugura hoy, así como las corridas de transporte público y el comercio en general.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Ocupación de vivienda del Infonavit prendió las alertas en Coparmex y otras cámaras empresariales

(2025-06-19, Sharon Sustaita, SDP Noticias (sitio),)

La ocupación de vivienda del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) prendió las alertas en Coparmex y otras cámaras empresariales. A través de un comunicado Coparmex y más organizaciones empresariales expresaron su firme rechazo a la propuesta del Infonavit para regularizar la ocupación de vivienda en México. Cabe recordar que el Infonavit presentó recientemente una propuesta para tratar de regularizar las viviendas abandonadas por sus dueños pero que ha sido ocupadas por terceras personas, lo que generó una amplia polémica sobre el tema.

Concanaco impulsa agenda para Reforma Aduanera y fortalecimiento del Agente Aduanal

(2025-06-19, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) dará el siguiente paso tras el Foro Nacional de Reforma a la Ley Aduanera realizado el pasado 29 de mayo, convocando a las principales organizaciones del comercio exterior y del ámbito aduanero destacando entre ellas a la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM) y a la Confederación Latinoamericana de Agentes Aduanales (CLAA) con el objetivo de fortalecer, con una visión estratégica, la figura del agente aduanal en México y los procedimientos aduaneros.

Urbeconomica (Sitio),

Canaco Gómez Palacio prevé alza en ventas por temporada de graduaciones

(2025-06-19, Isis Rábago, Milenio (sitio),)

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-ServyTur) Gómez Palacio prevé un incremento de entre un 20 hasta un 25 por ciento en ventas durante la época de graduaciones. Luego de la celebración del Día del Padre, cuando el comercio organizado registró un aumento de un 10 por ciento, las expectativas mejoran para las fiestas de graduación en este 2025. Aunque Arcenio Alvarado Luján, presidente de la cámara empresarial, resalta que todo lo que sea un 1 o 2 por ciento les favorece al 100 por ciento.



CCE advierte caída del PIB de 6.7% si reducción de jornada laboral no es progresiva

(2025-06-19, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se pronunció a favor de reducir la jornada laboral, de 48 a 40 horas semanales, con la condición de que siempre y cuando, la disposición se aplique de manera gradual. Además, eso va de la mano, toda vez que un cambio inmediato ocasionaría una caída de 6.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y presiones inflacionarias. Durante su participación en los "Foros por la Implementación de la Semana Laboral de 40 horas", el presidente del CCE, Francisco Cervantes Díaz, expuso que la disminución paulatina debe ser acompañada por medidas complementarias que disminuyan los impactos negativos ocasionados por el incremento de costos de producción y desabasto, así como por la falta eventual de personal.

Mexico sigue siendo atractivo para las inversiones: CCE

(2025-06-19, Redacción, Reportacero (Sitio),)

A pesar de los aranceles que busca imponer Estados Unidos, México sigue siendo atractivo para las inversiones, afirma el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El presidente del organismo, Francisco Cervantes Díaz, explicó que en el caso de los Emiratos Árabes Unidos que han venido a México a explorar proyectos, nuestro país les parece un bien lugar para asentar sus capitales. Emiratos Árabes y México coinciden en la voluntad para estar abiertos al mundo y para considerar al comercio un eje sustantivo de desarrollo.

CCE propone medidas para reducir la jornada laboral a 40 horas

(2025-06-19, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se manifestó a favor de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, pero siempre que la disposición se aplique de manera gradual, por ramas de actividad productiva y tamaño de empresa, y que también se ofrezcan incentivos fiscales. En el primer foro de consulta organizado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) para discutir este tema, Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, advirtió que un cambio inmediato puede provocar una caída de 6.7% del Producto Interno Bruto (PIB) y presiones inflacionarias.

Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),

Clara Brugada impulsa la reducción de la jornada laboral a 40 horas en CDMX

(2025-06-19, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, participó este jueves en el inicio de los foros nacionales para la implementación de la jornada laboral de 40 horas semanales. El foro contó es encabezado por el secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños, quien afirmó que esta medida es una demanda histórica de la clase trabajadora, y que su implementación se realizará de manera colaborativa. Al arranque del foro también asistió el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, además de empresarios, académicos y especialistas en derecho laboral, quienes intercambiaron ideas y experiencias sobre los retos y oportunidades de esta transición.

Empresarios piden incentivos para reducir jornada laboral a 40 hrs

(2025-06-19, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)



La transición de una semana laboral de 48 a 40 horas volvió al centro del debate público. Durante el primer foro para la "Implementación de la Semana Laboral de 40 horas", el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) propuso incentivos fiscales y una reducción escalonada para mitigar costos y preservar empleos.

Empresarios alertan sobre iniciativa del Infonavit que beneficia a invasores de viviendas (2025-06-19, Felipe Vera, TV. Azteca MX (sitio),)

Diversas organizaciones empresariales de la Ciudad de México manifestaron su rechazo contundente ante la iniciativa del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para legalizar la ocupación irregular de viviendas mediante esquemas de renta con opción a compra. AMIB, Concamin, Coparmex, COMCE, CNET y Canaco CDMX hicieron un llamado para reconsiderar esta propuesta que beneficia a los invasores de viviendas.

Empresarios rechazan intento de regularizar "ocupaciones ilegales" de viviendas en México

(2025-06-19, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

Seis organizaciones empresariales manifestaron este jueves su rechazo a la propuesta del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para regularizar viviendas ocupadas de forma irregular mediante esquemas de arrendamiento con opción a compra. El posicionamiento fue firmado por la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco Cdmx), la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET).

Empresarios piden incentivos para reducir jornada laboral a 40 hrs

(2025-06-19, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio),)

La transición de una semana laboral de 48 a 40 horas volvió al centro del debate público. Durante el primer foro para la "Implementación de la Semana Laboral de 40 horas", el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) propuso incentivos fiscales y una reducción escalonada para mitigar costos y preservar empleos.

Ante el intento de regularizar ocupaciones ilegales de viviendas, AMIB, Coparmex

(2025-06-20, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio),)

Ante el intento de regularizar ocupaciones ilegales de viviendas, AMIB, CANACO CDMX, CONCAMIN, COPARMEX, COMCE y otras organizaciones empresariales han expresado su preocupación. A través de un comunicado conjunto, advirtieron que la propuesta podría tener consecuencias negativas para la inversión y el desarrollo de proyectos inmobiliarios en la capital del país.

Empresarios rechazan intento de regularizar 'ocupaciones ilegales' de viviendas Infonavit (2025-06-20, Aristegui Noticias, Dossier Político SON (sitio),)

Seis organizaciones empresariales manifestaron este jueves su rechazo a la propuesta del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para regularizar viviendas ocupadas de forma irregular mediante esquemas de arrendamiento con opción a



compra. El posicionamiento fue firmado por la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco Cdmx), la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET).

Empresarios ven alza de hasta 36% en costos por jornada reducida a 40 horas

(2025-06-20, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio),)

Organismos empresariales se manifestaron en contra de la iniciativa del gobierno morenista que propone bajar de 48 a 40 horas por semana la jornada laboral y alertaron sobre posibles riesgos a las empresas, en especial a las micro y pequeñas, en menor productividad y altos costos. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) reveló -a través de una encuesta- que el 67% de sus agremiados no está de acuerdo en que la jornada laboral se reduzca y que el 71.4% prevé más gastos.

Empresarios rechazan propuesta de legalizar invasiones a viviendas

(2025-06-20, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

Cámaras empresariales manifestaron su rechazo a la legalización de las invasiones de viviendas, como lo propuso Octavio Romero, titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Por medio de un comunicado, los organismos argumentaron que el pretender que los invasores adquieran los inmuebles a un precio por debajo de su valor real representaría un grave precedente.

<u>Discuten sobre 40 horas CCE pide reducción de jornada laboral económicamente viable;</u> teme efecto en inflación

(2025-06-20, Dulce Olvera, Sin Embargo (sitio),)

Francisco Cervantes Díaz, representante del sector empresarial, dijo que la propuesta de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas es "legítimo" para mejorar la calidad de vida de los trabajadores, pero aseguró que debe ser económicamente viable y de manera gradual para evitar que, afirmó en la misma línea de la iniciativa privada, la economía "pueda caer en un seis por ciento" o genere un efecto inflacionario de más de tres por ciento por el incremento de los costos de producción y desabasto por una eventual falta de personal para producir y distribuir.

Proponen crear observatorio en aduanas

(2025-06-20, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 11)

Con el objetivo de cerrar brechas legales, mejorar la fiscalización y fortalecer la recaudación a través de las aduanas, la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM) propuso a la Secretaría de Economía la creación del Observatorio del Fraude Comercial, una iniciativa que busca articular esfuerzos entre el sector público y privado para combatir el contrabando, la piratería y las malas prácticas aduaneras. "Actualmente lo estamos trabajando con el liderazgo de Alejandro Malagón, presidente de Concamin y sus cámaras del sector de la moda", declaró Cos Nesbitt, quien enfatizó que esta colaboración será formalizada próximamente.



CCE advierte sobre impacto económico de la reducción de la jornada laboral y pide implementación gradual

(2025-06-20, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reconoció que la reducción de la jornada laboral en México, de 48 a 40 horas semanales, es una medida necesaria para elevar la calidad de vida de los trabajadores. Sin embargo, el organismo empresarial subrayó que la implementación de esta reforma a la Ley Federal del Trabajo debe realizarse de manera progresiva, con el objetivo de evitar afectaciones a la economía del país.

Anticipan precios máximos en más productos, dice CCE

(2025-06-20, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio),)

Actualmente, sector empresarial y Gobierno ya analizan productos y mercancías que podrían ser parte de un esquema de precios máximos, adelantó Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Consultado tras su participación en el Foro Empresarial México-Emiratos Árabes Unidos, el representante empresarial aseguró que debido al impacto de la inflación, el sector privado debe ser solidario.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Capturaron al IFT

(2025-06-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

PLATICABA DE la imposición de la mayor multa derivada de un procedimiento de competencia económica impuesta por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). El regulador sancionó a Telcel, de Carlos Slim, y dos subsidiarias de FEMSA, de José Antonio Fernández Carbajal, Oxxo e IMMEX, por una práctica monopólica relativa. La multa para el operador de telefonía móvil que dirige Daniel Hajj fue de mil 782 millones de pesos, mientras que las subsidiarias de grupo FEMSA pagarán, cada una, 19.5 millones de pesos.

Desde el Piso de Remates // Ganaderos del norte piden aplicar T-MEC

(2025-06-20, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

Ganaderos del norte piden aplicar T-MEC. La secretaria de Agricultura de Estados Unidos, Brooke Rollins, anunció un paquete de medidas para combatir la plaga del gusano barrenador que incluye buenas y malas noticias para el sector ganadero. Lo que demandan los ganaderos al gobierno mexicano es que se aplique el T-MEC que permite la regionalización en comercio agropecuario.

Duda Razonable //Como siempre, abandonar a los que llaman héroes

(2025-06-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Vale mucho la pena leer el reportaje que publicamos en MILENIO el miércoles, de Gardenia Mendoza, sobre la situación de los consulados mexicanos en Estados Unidos en estos momentos críticos para nuestros paisanos que viven allá. Como lo dice Roberto Bravo, de las organizaciones comunitarias de California: "El problema no es de los diplomáticos, sino del presupuesto. Mensaje para el gobierno federal mexicano que ya quite política de austeridad porque ahora es tiempo de que digan: los héroes no deben preocuparse por los gastos si no han cometido ningún delito".

La Gran Depresión // ¿Podría Irán modificar la agenda de Trump?



(2025-06-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Donald Trump ya no marca, por ahora, la agenda de su propio país. Pero haber perdido esa facultad es un problema menor comparado con la dimensión del conflicto entre Israel e Irán, que implica riesgos mayores para su plan de gobierno y para todo el mundo. Con la economía estadounidense en un momento frágil, un aumento en los precios de los energéticos puede tener el doble efecto de presionar la inflación y disminuir la actividad económica, lo cual se traduce, entre otras cosas, en puntos negativos para la causa política de Donald Trump.

Coordenadas // El desplome de la inversión pública

(2025-06-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La inversión pública en México ha caído un 24.4% en el primer trimestre de 2025 en comparación con el mismo periodo de 2024, según el INEGI. Esta disminución se debe al ajuste del gasto público para reducir el déficit. La inversión pública ha disminuido de forma continua desde 2013, y no ha sido compensada por un aumento de la inversión privada, especialmente en infraestructura.

Estrictamente Personal // López Obrador, el peor presidente

(2025-06-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

Cada vez la gestión de Andrés Manuel López Obrador, "el mejor presidente de la historia", como lo califica su sucesora Claudia Sheinbaum, está mostrando que es exactamente lo contrario: es el peor presidente de la historia. Los gobernantes se miden por los resultados y, en el caso de López Obrador, no hace falta una línea de tiempo para evaluarlo porque todas las semanas, la famosa "transformación" que prometió, se diluye en un lodazal de contradicciones, opacidad, ineficiencia y corrupción.

Ricos y Poderosos // Uber, Didi, Rappi: el reto de la regulación laboral

(2025-06-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

Este lunes 23 de junio (2025) entrará en vigor la reforma laboral para trabajadores de aplicaciones digitales. Comenzarán a regularse las relaciones laborales en el gran negocio de la entrega de alimentos y transporte. A 180 días de que se promulgó la reforma para regular el trabajo por aplicaciones, a partir de la próxima semana, tendrá vigencia.

En Petit Comité // Enorme posibilidad de derrocar al régimen de los ayatolás

(2025-06-20, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

Enorme posibilidad de derrocar al régimen de los ayatolás 1 conflicto entre Irán e Israel ha ingresado a una fase que no solo redefine la geopolítica regional, sino que también plantea escenarios peligrosos en el mundo. Esta escalada, acompañada de amenazas nucleares y operaciones militares de alta intensidad, transformará la dinámica diplomática, militar y económica del Medio Oriente y del planeta... y de paso le está funcionando a Donald Trump como un escaparate para mostrar el poder militar de EU y como cortina de humo ante los graves problemas que aquejan a su país.

<u>Día con Día // Contra el permiso para encarcelar</u>

(2025-06-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La prisión preventiva oficiosa es una figura legal que permite a las autoridades mantener a un presunto delincuente en prisión mientras se lleva a cabo el juicio. En México, más de la mitad de



los prisioneros están en prisión preventiva, a menudo por más tiempo del que ameritaría el delito que les imputan. La ministra de la Corte, Margarita Ríos-Farjat, acaba de emitir una propuesta para disminuir la extensión penal de esta figura y sujetarla a normas internacionales.

Análisis Superior // Dramático Infonavit

(2025-06-20, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Quienes tratan de justificar a Octavio Romero dicen que "se explicó mal", ya que el programa del Infonavit busca responder a una problemática que la administración pasada del instituto, que era dirigido por Carlos Martínez, no logró resolver. La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo que salir a corregir a Romero al decir que se está buscando la manera de resolver la problemática, siempre respetando el Estado de derecho y que no se legalizará de ninguna manera la invasión de viviendas.

Bitácora Del Director // La narcorrefinería: un Breaking Bad con esteroides

(2025-06-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En el siempre vibrante teatro de la realidad mexicana, donde el absurdo a menudo se disfraza de cotidiano, esta semana el Sureste nos regaló un nuevo acto estelar: el descubrimiento de una refinería clandestina. Sí, leyó usted bien, una refinería. Y no, no es la de Dos Bocas, aunque a juzgar por la capacidad de producción que le achacaron algunos memes, podría serlo. Parece que la Cuarta Transformación del negocio del combustible ya está en marcha, pero en un formato más... "Independiente".

Cuenta Corriente // Banxico: decisión puntual y credibilidad

(2025-06-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La inflación en mayo de este año, ha retornado a niveles similares a los que tenía en mayo del 2024. Hace un año, en junio, la tasa se ubicaba en 11%, hoy se ubica en 8.50 y la inflación subyacente ha superado 4.02% en tanto que la general el 4.42 por ciento. Aún no es tiempo de pausa.

Historias de NegoCEOs // El karma de Rocío Nahle

(2025-06-20, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, se enfrenta a las consecuencias de su gestión como titular de la Secretaría de Energía, tras el desmantelamiento de una mini-refinería clandestina en Coatzacoalcos. La refinería, que operaba ilegalmente, se encuentra a pocos kilómetros del Complejo Petroquímico Pajaritos, donde Nahle comenzó su carrera como ingeniera petroquímica. Esta situación pone de relieve la corrupción y la impunidad en Pemex y en el gobierno estatal.

En Privado //Una ciudad sin justicia

(2025-06-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El pasado jueves 29 de mayo, los trabajadores de los tribunales de lo familiar se declararon en paro. A estos les siguieron los de todo el Poder Judicial de la Ciudad de México. Y desde entonces, ya han pasado más de tres semanas, están cerrados todos: civiles, mercantiles, penales y laborales. El motivo es la demanda de un 7 por ciento de aumento salarial; a los maestros les dieron un 9 por ciento, mientras que a los empleados judiciales, el gobierno de la Ciudad de México les ofrece un 5.



Activo Empresarial // Fondos mexicanos prefieren Londres; Visa-FIFA-Sectur; Uber-repartidores, alerta

(2025-06-20, José Yuste, Excélsior, . 2)

Los fondos de inversión mexicanos optaron por ir a Londres en lugar de Nueva York. Ayer, 19 de junio, la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap) tuvo su foro México como Destino de Inversión... en Londres, en las oficinas de White & Case LLP. Decidieron dejar Nueva York.

Veranda // El turismo wellness atrae a los empresarios en Morelos

(2025-06-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

El turismo wellness atrae a los empresarios en Morelos, donde el hotel Soul Spring Sanctuary se ha incorporado a WorldHotels. Daniel Altafi, secretario de Turismo de Morelos, dice que esta es una señal del desarrollo que tendrá el turismo wellness debido a factores geográficos, como su altura, a 900 metros sobre el nivel del mar, un clima privilegiado y su cercanía a la Ciudad de México.

Jaque Mate // Isabel y Hugo Wallace

(2025-06-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El caso del hijo de Isabel Miranda de Wallace debe ser tratado sin vituperios ni alabanzas. Hay pruebas contundentes que involucran a los acusados. La Corte liberó a González Lomelí porque afirmó que había sido torturada. Sin embargo, dos protocolos de Estambul aplicados por el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México sugieren que no lo fue. Otro, de la CNDH de Rosario Piedra, de 2023, dice que sí.

TREN MAYA

Plantean vía para conectar Refinería Olmeca con Interoceánico y Tren Maya

(2025-06-19, Arturo Páramo, Redacción, Imagen Radio (sitio),

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec es un proyecto que aporta al desarrollo económico de todo el país, en especial del sureste mexicano, y podría llegar a ser una alternativa al canal de Panamá, aseguró la Presidenta Claudia Sheinbaum. En agosto estará listo el proyecto ejecutivo para la construcción de la vía que conectará a la Refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, a los sistemas del Tren Maya y el Interoceánico, adelantó el nuevo director general del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, Octavio Sánchez Guillén.

<u>Claudia Sheinbaum dará seguimiento en la Zona Maya de Quintana Roo al programa</u> <u>"Salud Casa por Casa": Mara Lezama</u>

(2025-06-19, Rafael Martínez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa informó que este viernes 20 la Presidenta Claudia Sheinbaum realizará una gira de trabajo por la zona Maya de Quintana Roo, en donde supervisará en territorio el programa "Salud Casa por Casa", y ante quien gestionará temas para el bienestar de las y los quintanarroenses. Durante el programa "La Voz del Pueblo" la titular del Ejecutivo destacó la importancia de esta gira de trabajo dado el respaldo que este gobierno de la Cuarta Transformación le ha dado a Felipe Carrillo Puerto, como la construcción del nuevo hospital, el aeropuerto internacional y el Tren Maya.

Chicanada a medias del oficialismo



(2025-06-19, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

Las comisiones de Justicia y Estudios Legislativos del Senado que controla el oficialismo exhumaron ayer una iniciativa de ley contra el lavado de dinero para incluir a las iglesias, los sindicatos, los partidos políticos y los colegios profesionistas entre los "entes vulnerables" que con la sola sospecha puedan investigar la Unidad de Inteligencia Financiera, la Secretaría de Hacienda... y la Guardia Nacional. Se trataba del uso sectario de Morena para, en lugar de combatir la delincuencia, poder meterle presión a sus detractores. Por ejemplo, perseguir a los colegios de ingenieros y grupos ecologistas que se opusieron al ecocidio provocado por el Tren Maya.

Poder, opacidad, y discrecionalidad.

(2025-06-19, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

Durante el sexenio de López Obrador los mexicanos hacíamos, en promedio, 900 solicitudes de acceso a la información al día y promovíamos 52 recursos de inconformidad diarios porque el gobierno nos negaba, reservaba o escondía información pública. El retroceso fue tal que, comparado con el sexenio de Peña Nieto, entre 2018 y 2024 las solicitudes al INAI se incrementaron en 92%. Son la posibilidad de ejercer nuestro derecho a saber cuánto costó Dos Bocas y cuántos litros refina, qué tanto destruyó la selva el Tren Maya y cuántos pasajeros transporta, a quién le dieron los contratos del AIFA y cuál fue su costo real, el desabasto de medicinas, el desvío de Segalmex o el monto del huachicoleo fiscal.

Sacapuntas

(2025-06-20, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio),)

Un billete conmemorativo dedicado a la mujer indígena lx Tz'akbu Ajaw, develan este viernes la Lotería Nacional, a cargo de Olivia Salomón, y el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez. Para hacerlo más representativo, será en la estación Palenque, del Tren Maya, en la entidad chiapaneca. El premio mayor es de 17 millones de pesos.

¿Será?

(2025-06-20, ¿Será?, 24 Horas, . 2)

La directora general de la Lotería Nacional, Olivia Salomón, llevó a Chiapas el Sorteo Superior número 2848, el cual se celebrará hoy a las 18:00 horas en la estación del Tren Maya Palenque. Todo muy acorde con el billete que honra a la mujer indígena maya, al tiempo que conmemora a la Reina Roja o Señora de la Sucesión. Quienes compraron un cachito que resulte ganador, por un costo de 40 pesos, obtendrán 425 mil pesos, con un premio mayor de 17 millones de pesos en dos series. ¿Quedará el ganador en ese estado? ¿Será?

AIFA

Aseguran metanfetamina en empresa de paquetería en AIFA

(2025-06-19, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio),)

Elementos de la Guardia Nacional aseguraron en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, Estado de México, 10 kilos de metanfetaminas, con un valor en el marcado negro de 2.7 millones de pesos, informó el Gabinete de Seguridad federal. Los agentes hallaron la droga al realizar una inspección en una empresa de paquetería ubicada dentro del AIFA.



Ante la evidencia, repensar el NAIM

(2025-06-19, Enrique Cárdenas, El Financiero (Sitio),)

La cancelación del NAIM por el gobierno de López Obrador a fines de 2018 fue una decisión que debe revisarse, pues el problema de la saturación de los servicios aeroportuarios del Valle de México no está solucionado. López Obrador decidió, en su lugar, conservar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Benito Juárez (AICM), y construir el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en la Base Aérea de Santa Lucía. De acuerdo con su plan, ese proyecto aumentaría la capacidad a más de 70 millones de pasajeros en el corto plazo, y en el largo lo aumentaría a más de 120.

Aerolínea Viva Aerobús canceló 18 vuelos en Oaxaca por condiciones climáticas.

(2025-06-19, Tania Gómez, Romina Ramos, Canal 40 Adn,)

La aerolínea Viva Aerobús ha cancelado 18 vuelos programados entre ayer y hoy en los aeropuertos de Puerto Escondido y Huatulco, en Oaxaca, afectando principalmente destinos como la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. Se anticipan posibles afectaciones en los puertos de Puerto Vallarta, Guadalajara, Toluca, Morelia, Ixtapa y Guatanejo, así como en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, debido a la probabilidad de Iluvias. En Acapulco, se suspendieron los vuelos comerciales programados para este jueves, mientras que el Aeropuerto de la Ciudad de México advirtió sobre posibles afectaciones en los vuelos con origen o destino al Pacífico.

Comunidades de Oaxaca están en estado de emergencia por el huracán Erick.

(2025-06-19, Luis Carlos Ortiz, Canal 120 Milenio,)

En Oaxaca, las comunidades de San Juan de los Llanos y Comaltepec se encuentran en estado de emergencia debido al huracán Erick. Omar Gasca reporta desde Santa Cruz Huatulco, donde se han registrado afectaciones menores como encharcamientos y viviendas anegadas. La Coordinadora Nacional de Protección Civil ha informado sobre derrumbes que han interrumpido caminos rurales en la Sierra Sur de Oaxaca. Las terminales aéreas de Puerto Escondido y Huatulco han cancelado un total de 15 vuelos desde ayer, afectando principalmente a pasajeros provenientes de la Ciudad de México y el Aeropuerto Felipe Ángeles. La red de telefonía celular y el servicio de Internet también se han visto afectados.

Alista Sheinbaum reforma para la Ley de Aduanas

(2025-06-20, Karina Aguilar, 24 Horas, . 7)

Con el fin de poner orden al sector aduanero, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que en septiembre enviará al Congreso de la Unión una iniciativa para crear una nueva Ley Aduanal. Ante ello, dijo que personalmente se ha reunido con todos los responsables de aduanas, así como con los encargados de la secretaría de la Defensa y de la Marina donde analizan las problemáticas que existen en cada una de las aduanas. Cabe recordar que, en diciembre del año pasado la mandataria informó sobre la detección de 40 agentes aduanales con irregularidades, por lo que canceló siete patentes. Los agentes aduanales son las personas autorizadas para realizar trámites de importación exportación de mercancías en las aduanas, tras la detección de irregularidades dentro de sus funciones, en diciembre pasado el Gobierno puso en marcha una estrategia de fiscalización que comenzó a operar en las aduanas de Tijuana, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Nuevo Laredo Manzanillo.



Mayor vigilancia baja 7% aerocarga México-China

(2025-06-20, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 18)

La mayor vigilancia aduanera sobre productos importados, que combinado con la imposición de aranceles en Estados Unidos que limita la proveeduría en la producción nacional, causó que la carga aérea entre México y China contrajera 6.6 por ciento anual. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es el principal puerto de recepción de carga aérea de China, que sumó en los primeros cuatro meses de 2025 un total de 26 mil 355.9 toneladas, 14.7 por ciento inferior a lo reportado en el mismo lapso del año pasado. La ruta donde más bajó el movimiento es entre AIFA-Hong Kong, con una contracción de 20.4 por ciento, mientras que a Shanghái desplomó más de 17 por ciento.

REFINERÍA DOS BOCAS

Combustible adulterado y producción de drogas, lo que está detrás de la refinería clandestina de Veracruz

(2025-06-19, Redacción, W Radio (Sitio),)

Sobre la Refinería de Dos Bocas el experto en energía comentó que lo dijo Claudia Sheinbaum de que esta cerca de producir al cien por ciento es mentira, está en prueba y produce cerca de 50 mil barriles, "se habla que habrá un levantón, procesara más porque ya va a llegar gas natural que va a permitir hacer otros procesos".

Huachi-diésel 5: ¿Qué le deben a Bartlett?

(2025-06-19, Rodrigo Carbajal, Código Magenta (Sitio),)

Un experimentado ejecutivo de la industria energética explicó a Código Magenta que, dado que la oferta legal de diésel en México es limitada, la demanda de generación de la CFE es cubierta por fuentes clandestinas: combustible que llega por buques como el Challenge Procyon decomisado en Altamira, Tamaulipas o incluso diésel desviado de la refinería de Dos Bocas. Como ejemplo de este fenómeno, el ejecutivo cita dos instancias recientes: la incautación de 3 millones de litros de hidrocarburos en un predio de Tabasco realizado el 29 de mayo y el descubrimiento de una refinería de diésel clandestina en Coatzacoalcos el 18 de junio. Ambas operaciones fueron coordinadas por el equipo de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana.

La refinería Dos Bocas produce menos de lo que se informa oficialmente.

(2025-06-19, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio,)

En el debate sobre la producción de la refinería Dos Bocas, se destaca la discrepancia entre las cifras oficiales y las declaraciones de los funcionarios. La presidenta Claudia Sheinbaum ha afirmado en múltiples ocasiones que la refinería produce un promedio de 100,000 barriles diarios. Sin embargo, datos del Sistema de Información Energética y reportes de Pemex indican una producción real de solo 50,000 barriles diarios. Además, el promedio histórico de producción de la refinería es de 26,000 barriles diarios, lo que contrasta significativamente con las cifras promocionadas por la presidenta. Esta situación ha generado cuestionamientos sobre la transparencia y la veracidad de la información relacionada con la refinería, considerada por muchos como un "elefante blanco" debido a su baja producción en comparación con la inversión millonaria de los contribuyentes mexicanos.



En entrevista, Gonzalo Monroy, consultor en temas energéticos, habló sobre Pemex.

(2025-06-19, Enrique Hernández, 96.9 W Radio,)

En entrevista, Gonzalo Monroy, especialista y consultor en temas energéticos, aborda dos temas cruciales relacionados con Pemex: las deudas y la refinería de Dos Bocas. Monroy explica que Pemex enfrenta deudas significativas, superando los 400,000 millones de pesos con proveedores, lo que afecta gravemente a empresas pequeñas en estados como Campeche, Veracruz y Tabasco. Estas empresas han dejado de cobrar por servicios prestados desde hace más de 500 días, lo que considera una situación insostenible para la industria petrolera mexicana. Además, menciona el problema de las refinerías ilegales, como la descubierta cerca de Coatzacoalcos, que operan de manera artesanal y están vinculadas al crimen organizado. Estas refinerías producen combustibles de baja calidad, que se utilizan principalmente para adulterar combustibles legales o como precursores para drogas. En cuanto a la refinería de Dos Bocas, Monroy es escéptico sobre su capacidad para operar al 100% en el corto plazo, señalando que aún falta tiempo para que produzca eficientemente.

La refinería clandestina en Coatzacoalcos, Veracruz, es mencionada en la editorial de esta mañana.

(2025-06-19, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

En la editorial matutina, la ingeniera Gabriela destaca la existencia de una refinería clandestina en la zona industrial de Coatzacoalcos, Veracruz. Gabriela critica la operación de la refinería, señalando que, a diferencia de la refinería Dos Bocas, esta clandestina está produciendo diésel, nafta, aceites y combustóleo, lo que la convierte en una competencia real. La editorial menciona a Landau, subsecretario de Estado de EE.UU., en el contexto de esta producción, subrayando la diferencia entre la eficiencia de la refinería clandestina y el desempeño de Dos Bocas, a la que califica de "puro fracaso".

SICT

Transporte de carga privado en México alcanza 95.3% de formalización: SICT

(2025-06-19, Ángeles García, Milenio (sitio),)

El transporte privado de carga en México alcanzó un nuevo máximo histórico con 133 mil 140 unidades registradas formalmente hasta abril de 2025, cifra que representa el 95.3 por ciento del total nacional, informó la subsecretaría de Transporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Tania Carro Toledo. La subsecretaria puntualizó que el transporte de mercancías es una actividad estratégica que exige coordinación entre los sectores público y privado. Además, subrayó que desde el segundo piso de la Cuarta Transformación, el compromiso es trabajar por un sistema logístico más limpio, seguro, incluyente y resiliente.

SICT publicará programa de autorregulación para transportistas

(2025-06-19, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio),)

Antes de que termine junio de 2025, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicará el programa de autorregulación para la industria del autotransporte, adelantó Luis Ruiz Hernández, director General de Autotransporte Federal de la dependencia. "Próximamente, esperaríamos que este mes, estaremos estableciendo los lineamientos a seguir para tener el reconocimiento como empresa autorregulada", dijo Ruiz Hernández durante el 25



Foro Nacional de Transporte de Mercancías de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP).

¡Tienes tiempo! Amplían plazo para verificar camiones; conoce la fecha límite

(2025-06-19, Alejandra Gómez, TV. Azteca MX (sitio),)

¡Atención autotransportistas! La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) extiende el plazo para la verificación de autotransporte federal y transporte privado; descubre cuál es la fecha límite del primer trámite. La SICT por medio de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), anunció una prórroga para la verificación obligatoria. El plazo, originalmente, para previsto para concluir el 30 de junio, se amplía hasta el 31 de julio de 2025.

EXTENDERÁ SICT HASTA EL 31 DE JULIO PERIODO PARA VERIFICACIÓN OBLIGATORIA DE EMISIÓN DE CONTAMINANTES

(2025-06-19, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), extenderá hasta el 31 de julio el periodo para que los autotransportistas puedan cumplir con la verificación obligatoria de emisiones contaminantes, así como de condiciones físico-mecánicas; la última extensión estaba prevista para el 30 de junio. Las disposiciones de la SICT, que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina, fueron presentadas por la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER) y entrarán en vigor al día siguiente a su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF), salvo el de simplificación de trámites que estará vigente cinco días hábiles siguientes en que se dé a conocer en este diario.

Nueva prórroga: Autotransporte federal tiene hasta el 31 de julio para verificación obligatoria

(2025-06-19, Redacción, The Logistics World (sitio),)

Recientemente la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció la ampliación del periodo para realizar la verificación obligatoria de emisiones contaminantes. El nuevo plazo límite será el 31 de julio de 2025. De acuerdo con información oficial, esta prórroga tiene como objetivo principal permitir que las personas físicas y morales con permiso para operar vehículos del autotransporte federal cuenten con más tiempo para programar y completar este trámite indispensable. Hasta este momento los autotransportistas federales tenían que presentar esta primera verificación con fecha límite al 30 de junio.

TREN TRANSÍSTMICO

El corredor ferroviario China-Irán-Rusia, un desafío a la hegemonía estadounidense.

(2025-06-19, Eddy Warman, 88.9 Noticias,)

El corredor ferroviario que conecta Xi" An, China, con Irán y Rusia ha transformado el comercio terrestre en Asia y Medio Oriente. Esta línea, de más de 1300 km, reduce el tiempo de transporte de mercancías de 30-40 días a solo 15, desafiando la hegemonía estadounidense y evitando rutas marítimas tradicionales. El puerto seco de Aprín, cerca de Teherán, es clave en esta red, facilitando exportaciones de petróleo iraní hacia China. Este corredor, parte de la iniciativa Franja y Ruta de China, busca conectar Europa y África, reconfigurando rutas comerciales y ofreciendo alternativas al congestionado Canal de Panamá. El fortalecimiento de la cooperación entre China, Irán y Rusia plantea desafíos para Estados Unidos, que intenta aislar a estos países en el



comercio de petróleo. La situación en Medio Oriente se complica con el fortalecimiento militar estadounidense y la posibilidad de un conflicto inminente. La ruta ferroviaria, que mejora la logística para Irán y China, podría cambiar el comercio global, con productos chinos llegando a América a través de Rusia. En este contexto, el tren Transístmico de México se presenta como una solución estratégica, aunque el expresidente López Obrador no ha logrado implementar proyectos clave.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

CNBV busca ampliar su presupuesto vía las cuotas de supervisión al sistema financiero (2025-06-20, Redacción, El Economista (sitio),)

Para este año, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), encargada de supervisar y regular a cerca de 5,000 entidades del sistema financiero mexicano, busca ejercer 3,283 millones de pesos, es decir, 117% más respecto a lo aprobado dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025. Según lo estimado en el PEF 2025, para este año la CNBV tendría un techo presupuestal de 1,506 millones de pesos, es decir, un recorte de 14.2% en términos reales, respecto a lo aprobado en el 2024.

CNBV busca ampliar su presupuesto vía las cuotas de supervisión al sistema financiero (2025-06-20, Fernando Gutiérrez, El Economista, . 9)

Para este año, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), encargada de supervisar y regular a cerca de 5,000 entidades del sistema financiero mexicano, busca ejercer 3,283 millones de pesos, es decir, 117% más respecto a lo aprobado dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025. Según lo estimado en el PEF 2025, para este año la CNBV tendría un techo presupuestal de 1,506 millones de pesos, es decir, un recorte de 14.2% en términos reales, respecto a lo aprobado en el 2024.

REFORMA ENERGÉTICA

Cómo la reforma energética de Sheinbaum 'blinda' el monopolio de Pemex y CFE

(2025-06-19, Diana Gante, Expansión MX,)

Con el cambio constitucional de octubre, las dos principales empresas estatales del sector energético quedan oficialmente fuera del marco de competencia económica. La reforma energética constitucional promovida por el gobierno de Claudia Sheinbaum oficializa lo que durante décadas fue un secreto a voces: Pemex y CFE operan como monopolios. A partir de octubre pasado, ambas empresas quedaron exentas de cumplir con las reglas de competencia económica, al ser reconocidas como entidades públicas responsables de actividades consideradas de seguridad nacional.

Con Plan Sonora, Gobernador Durazo consolida al estado como modelo de minería sustentable

(2025-06-19, Redacción, Milenio (sitio),)

Con el potencial minero que caracteriza a la entidad sonorense y el impulso del Plan Sonora de Energías Sostenibles, se contribuirá a la descarbonización de la economía y se formarán nuevos perfiles académicos para la preparación de profesionales en la industria de la electromovilidad,

Síntesis Informativa

aseveró el gobernador Alfonso Durazo Montaño, al participar en la firma de convenio para la conformación del Comité Educativo de Minería México 2025.

Aprueban incluir concepto de electromovilidad en la LGMSV

(2025-06-19, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

La Comisión de Movilidad de la Cámara de Diputados aprobó, con 18 votos a favor, un dictamen que adiciona los artículos 3 y 7 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial (LGMSV) para incorporar el concepto de electromovilidad y fortalecer la coordinación institucional en torno a la transición energética en el transporte.

Reconocen excelencia del sector energético ibérico con Iberian Lawyer Energy Awards 2025

(2025-06-19, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

Los Iberian Lawyer Energy Awards 2025 celebraron a los mejores profesionales y despachos legales en el sector energético de España y Portugal; destacando su liderazgo y contribución a la transición energética y proyectos innovadores. Este 19 de junio se realizó la 4ta edición de Iberian Lawyer Energy Awards, en Espacio Larra de Madrid; donde se reconoció la excelencia de los profesionales y firmas legales más destacados en el ámbito energético ibérico. Estos premios que organiza la revista Iberian Lawyer reflejan la importancia creciente del sector energético y su complejidad jurídica; así como el papel fundamental que juegan los expertos legales en la evolución y desarrollo de este mercado.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Legislativo: un cristal empañado

(2025-06-19, Leticia Robles de la Rosa, Nexos (Sitio),)

La mañana del 5 de junio del 2007, una noticia en la primera plana de Excélsior sacudió a los senadores de la LX Legislatura: "Un lavabo: 16 mil 800 pesos. Una mesa de manicure: 5 mil 800 pesos. La renovación de cinco sillones: 68 mil 600 pesos... Que puedas trabajar en el Senado con confort y belleza no tiene precio". Así iniciaba la nota informativa que por primera vez generó un cambio en la forma en que el Senado hacía públicos sus reportes de gastos sobre contrataciones en materia de obra pública.

Mexicanos contra la Corrupción (Sitio),